

Se suman más doctores: U. de La Serena abrirá Medicina en 2026

# Ranking: la empleabilidad de los médicos según su universidad de egreso

## Medicina: datos clave según universidad de egreso

**Es la carrera que despierta mayor interés a nivel nacional: este año se registraron 29 postulantes por cada vacante.**

ÓSCAR VALENZUELA

Este lunes comenzó el proceso de inscripción para la Prueba de Acceso a la Educación Superior (PAES), que se rinde el 1, 2 y 3 de diciembre. También se publicó la nómina preliminar de carreras que ofrecen las 47 universidades adscritas al sistema de admisión. Una de las novedades que trae el documento oficial ([demre.cl](https://demre.cl/), <https://acortar.link/4aBC42>) es que la Universidad de La Serena abrirá Medicina a partir del próximo año.

Se trata de la carrera que históricamente concentra la mayor cantidad de postulaciones entre los jóvenes. Este año 94.852 personas postularon a los cupos para estudiar Medicina en todas las universidades que la imparten; es decir, por cada vacante disponible postularon 29 personas, según las cifras que entregó el Mineduc.

Una vez titulados, los médicos lucen alta empleabilidad: sobre 85% de los estudiantes -en algunos casos sobre 98%- están trabajando al primer año desde la titulación, dependiendo de la universidad de egreso (ver tabla).

"Partimos con este proyecto desde 2019, cuando desde el gobierno regional nos pidieron que los apoyáramos en tener médicos titulados de una universidad estatal", explica Luperfina Rojas, rectora de la U. de La Serena.

Uno de los motivos de la necesidad de profesionales en la región es que están proyectados tres nuevos hospitales, en Coquimbo, La Serena e Illapel. Los dos últimos ya están en obras. "Nos enfocamos en médicos que estén en la salud pública y, como somos una región con alta ruralidad, se requieren médicos con compromiso social y que trabajen en la atención primaria que entregarán los consultorios y postas rurales", destaca la rectora.

"Tenemos convenio con el Hos-

Universidad	Acreditación institucional	Retención 1er año	Duración real (semestres)	Empleabilidad 1er año	Empleabilidad 2º año
U. Autónoma	5 años	95,3%	15,6	98,9%	94,4%
U. del Alba	3 años	81,9%	17,2	98,3%	98,1%
U. de Magallanes	5 años	88,5%	15,8	98,3%	sí
U. Católica del Norte	6 años	98,3%	15,9	96,0%	94,6%
U. Austral	6 años	97,3%	15,8	95,4%	96,2%
U. San Sebastián	5 años	96,4%	16,3	95,0%	94,8%
U. Finis Terrae	5 años	96,7%	14,8	94,3%	87,0%
U. Diego Portales	6 años	94,6%	15,5	93,9%	87,9%
U. Andrés Bello	6 años	99,0%	15,6	93,7%	91,5%
U. de Concepción	7 años	98,2%	14,5	92,9%	90,4%
U. Mayor	5 años	96,2%	14,7	92,4%	88,7%
U. Católica del Maule	5 años	94,9%	16,2	92,0%	81,1%
U. de Santiago	7 años	98,9%	14,8	91,9%	89,2%
U. de Antofagasta	5 años	98,0%	15,6	91,7%	96,0%
UC Santísima Concepción	5 años	97,8%	14,3	91,6%	91,0%
U. de los Andes	6 años	98,7%	15,4	90,7%	88,4%
U. de Talca	6 años	94,5%	15,3	90,4%	94,3%
U. de La Frontera	6 años	98,6%	14,8	90,2%	88,1%
U. de Valparaíso	6 años	97,7%	14,7	88,5%	93,4%
U. de Chile	7 años	97,3%	15,6	87,1%	84,2%
Pontificia U. Católica	7 años	99,0%	12,9	85,8%	73,3%
U. del Desarrollo	6 años	94,2%	14,6	84,9%	85,9%

Fuente: Mifuturo.cl, de la Subsecretaría de Educación Superior. Duración real: N° de semestres promedio desde que un estudiante entra a la carrera hasta que se titula. Empleabilidad: % de titulados que a 1 o 2 años de su titulación gana una renta igual o superior al sueldo mínimo; la información se obtiene a partir de un número mínimo de titulados por plantel. Acreditación institucional al 31 octubre 2024. Retención: estudiantes matriculados en 1er año que se mantienen en la misma carrera e institución en el 2º año.

pital de La Serena, con los cesfam y las municipalidades", agrega.

La carrera abre en 2026 con 45 cupos. El primer año está planificado que tengan clases en las dependencias de Enfermería, mientras se construye el edificio de Medicina, que tendrá cuatro pisos y dos subterráneos, ubicado en el campus Andrés Bello, donde se encuentran además las carreras de Psicología, Odontología y Kinesiología. Los fondos para la construcción (\$34 mil millones) fueron aportados por la universidad y el gobierno regional.

### Camino largo

Antonio Orellana, decano de la Facultad de Medicina de la Universidad de Valparaíso y presidente de la Federación de Facultades de Medicina de Chile (Asofamech), opina que la gran necesidad del país es de médicos

especialistas, que son pocos y se concentran en las regiones de mayor población.

Para formarlos el camino es largo y comienza recién después del pregrado, lo que incide en la empleabilidad al segundo año de titulación.

"Cuando terminas la carrera tienes la posibilidad de hacer el EDF (etapa de destinación y formación), lo que antes se llamaban generales de zona: te vas por un tiempo a un lugar más apartado, entre tres a seis años, y después vuelves a hacer una especialidad", describe.

Otra opción es postular a concursos del Ministerio de Salud. "Son para especialistas: el ministerio te paga un estipendio mensual para que estudies tres años o cuatro años; después tienes el compromiso de seguir trabajando en el servicio público por el doble

de años de la beca", indica.

"También está el camino de hacer atención primaria por un tiempo, que hoy día depende de las municipalidades, y luego tienes la posibilidad de postular a una beca de especialización", agrega.

El doctor Orellana estima que un punto crítico para las nuevas escuelas de Medicina son los campus clínicos, donde los alumnos entran en contacto con pacientes desde el tercer año de carrera. "Cada vez tienen más dificultades, los hospitales la limitan la capacidad formadora", advierte. "Sucede que sin buenos campus clínicos estás poniendo en riesgo la calidad, una cosa que Chile ha ganado por años; los médicos chilenos tienen un prestigio enorme no solo en Latinoamérica, sino también en Europa y Estados Unidos", cierra.